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记者 张慧莲

本报讯 市政协近日组织医
卫界别委员开展“医康养”服
务体系建设调研。

委员们先后来到湖州蜀山
养护院、环湖亦家凤凰医养中
心、鑫远太湖健康城，实地调
研各机构住宿、餐饮、活动中
心、康复中心等场所，听取工
作人员就机构的康养服务、临
终关怀、医养分级照料等介绍
和有关建议，对照料老年人的
过程中普遍存在于医保额度、

照护保险、志愿服务等方面的
困难和需求作了全面了解。委
员们纷纷表示，老龄化是目前
社会发展中存在的一个突出问
题，做好老年人的养老工作，
需在“医康养”结合上加大投
入力度。

“通过此次调研，进一步摸
清了湖州‘医康养’产业发展的
现状，了解现有养老水平及老年
人需求，并为下阶段‘医康养’
服务体系建设协商议政提出了
可行性发展建议。”市政协医卫
界别活动室相关负责人表示。

市政协开展“医康养”
服务体系建设调研

记者 忻 媛

本报讯 从电梯广告到停车泊
位、公共配套设施经营，再到快递
柜……小区每年的公共收益有多
少？这笔钱怎么管理，又该如何使
用？为进一步加强小区公共收益规
范管理，确保公共收益有效利用和
合理分配，保障广大业主的合法权
益，近日我市出台《小区公共收益
规范化管理指导手册（试行）》，帮
助居民进一步算好收益“明白账”，
守住公共“钱袋子”。

据悉，《指导手册》不仅涵盖了

公共收益的归属、来源、使用范
围、账务处理、管理各方职责、管
理与监督，还对设立公共收益使用
简易流程以及违法违规处理进行了
明确。

公共收益是指利用物业管理区
域内的业主共用部位、共用设施设
备、物业经营用房等产生的收入扣
除法定税费、人工、能耗等合理成
本后获得的收益，属于业主共有。
其中，利用物业管理区域内公共场
地、公共道路停放车辆收取的小区
公共资源占用费，公共场地、围
墙、建筑物外立面、道闸、灯箱、
单元门（厅）、走廊通道、电梯轿厢
等设置广告所得的收益，物业经营
用房的租赁收入，处置经业主同意
报废的共用设施设备回收残值产生
的收入等，都属于小区公共收益。

在公共收益管理与监督方面，
《指导手册》 明确，公共收益应当
独立核算、定期公布，每半年向全
体业主进行一次公示，同时须专户
储存、单独列账，不能与其他账户
共用。

同时，业主大会成立前，公共
收益由居（村）民委员会开设银行
专户代管，业主大会成立后经业主
大会同意可以由居（村）民委员会
代管。业主委员会自行管理的，应
当接受居 （村） 民委员会的监管。
若是由物业企业代管，也须执行双U
盾管理的方式落实社区监管，从而
让社区监管权限得到进一步明确。

《指导手册》还理清了市物业主
管部门、区县物业主管部门、街道
办事处和乡镇人民政府、居 （村）
民委员会、业主委员会、物业服务

企业等公共收益管理各方职责，让
大家各司其职，管好、用好小区公
共收益。

如果遇到涉及安全应急等情况
时需要临时动用小区公共收益该
怎么办？根据 《指导手册》，街道
办事处、乡镇人民政府指导业主
成立业主大会筹备组时，可根据
小区实际情况在制定业主议事规
则或管理规约中设置公共收益使用
简易流程。

此外，《指导手册》 还对违法
违规处理作出明确。其中，物业服
务企业存在涉及公共收益管理违法
违规情形，或者在业主委员会成立
后未及时移交公共收益代管部分
的，不仅要面临相应处理，还要与
物业企业及项目负责人信用评价等
挂钩。

我市出台小区公共收益管理新规
专户储存独立核算，收益每半年需公示

在安吉县山川乡高家堂仙龙湖
水库，户外运动爱好者近日在体验
水上桨板项目。今年以来，当地不
断掀起运动热潮，越来越多的市民
加入到健身和运动的队伍中，参与
体育活动感受运动的魅力。

通讯员 夏鹏飞 摄

记者 忻 媛

本报讯 今年
秋天气候后续会
怎么样？记者昨
从 市 气 象 台 获
悉，预计今年10
月中旬气温接近
常年或略偏高，
10月下旬至11月
上旬将出现 4 次
左右的冷空气过
程，并可能发生
局地较强降水。

今 年 以 来 ，
我市平均气温和
极端最高气温均
接近历史极端最
高值；日照则恰
恰相反，接近历
史极端最低值。

气 温 虽 高 ，
太阳“出力”并
不多。今年以来
日照仅 1251.4 小
时 ， 比 常 年
1415.5 小时少了
164小时，排在历

史第 5 低；历史极端最低为 1999
年，日照为1128.1小时。

眼下，已经进入秋天。据市气
象台统计，秋天是我市一年中最短
的季节，常年秋季平均只有58天。

那么，今年秋天气候如何？市
气象台介绍，目前，赤道中东太平
洋厄尔尼诺正在快速发展，可能在
秋季形成一次中等或以上强度东部
型厄尔尼诺事件。厄尔尼诺是调控
长江中下游和江南地区气候演变的
关键因子之一。监测实况表明，西
北太平洋大尺度环流已表现出对厄
尔尼诺的响应，厄尔尼诺后期发展
对我市气候存在潜在影响。

进入深秋后，冷空气过程将逐
渐增多，且可能出现较强或强冷空
气，易引发呼吸系统和心脑血管疾
病，需注意做好防寒保暖。

同时，秋季进入雾、霾多发季
节，大气污染天气增多，需谨防空
气污染对交通出行、人体健康等带
来的不利影响，需注意防范。
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记者 张 璐

本报讯 记者日前从吴兴区疾控
中心了解到，该区9家新创和5家复
评的市级健康促进医院顺利通过市
级评估，至此该区所有公立医疗机
构实现了健康促进医院全覆盖。

据介绍，健康促进医院是世界
卫生组织在全球倡导的医院健康新
理念，是将健康促进理念、策略融
入到医院建设管理和服务的全过
程，通过制定实施有利于健康的政
策、创造有益于医患身心健康的环

境、强化社区健康行动、开展健康
教育、优化健康服务等举措，推动
医院加快从“以治病为中心”向

“以人民健康为中心”的转变，更好
地维护患者、医务人员和人民群众
健康。

为推动健康促进医院项目的实
施，一直以来，吴兴区疾控中心对
全区健康促进医院创建工作积极进
行技术指导。

“下一步，我们将持续推进健
康促进医院建设工作，定期对各
单位进行指导检查，探索建立长

效管理机制，确保健康教育和健
康促进工作在各医疗单位切实落
实到位。”吴兴区卫健局相关负责
人介绍。

据悉，该区将鼓励医院发挥自
身优势，丰富创新建设内涵，结合
辖区主要健康问题和医院特色，积
极创新健康促进与教育工作方式
等。切实把健康促进与教育有效融
入医疗服务全过程，进一步巩固深
化医院健康促进与教育工作成效，
更好地服务百姓，推动全区健康促
进与教育事业高质量发展。

吴兴实现健康促进医院全覆盖

记者 胡熠烨

“咚咚锵，咚咚锵……”伴随着一阵欢快的锣鼓
声，近日长兴县小浦镇小浦村的塘渚马灯非遗舞蹈
在长兴县第十一届全民终身学习活动周上闪亮登
场，整齐的舞步，高昂的“马头”，挥舞的马鞭……
引来台下观众连连拍手叫好。

来看表演的老人们告诉记者，塘渚马灯早在嘉
庆年间便有了。从农历正月十五开始，周边村子的
村民就会聚集到一起，像赶庙会一样来看马灯舞，
热闹非凡，后来却渐渐淡出了视野。“现在好了，
马灯又亮起来了，这么好的表演，也让孩子们看
看。”

非遗马灯能重新亮起来，一份人大代表建议件
可谓功不可没。2021年，小浦镇人大代表、小浦村
文化志愿者窦慧在一次日常走访中，偶然听到几位
八九十岁的老人谈论塘渚马灯。“一直以来，我致力
于开展文化志愿服务工作，对能丰富群众日常文化
生活的项目，特别是本土的传统文化都会比较关
注。”窦慧告诉记者，“塘渚马灯是我市非物质文化
遗产，更是我们小浦村的‘传家宝’，当时我就想，
一定要把它传承下去。”

通过深入了解，窦慧对这一民间舞蹈的魅力
与珍贵有了全新的认识，重新组建一支马灯队伍
的念头便诞生了。经过多方调研，她领衔向镇人
大主席团提交了一份《关于塘渚马灯舞保护与传承的建议》，并
得到政府相关部门的重视与反馈，成功为组建马灯队伍争取到了
表演经费补贴。

“粮草”已备齐，“招兵买马”便提上日程。虽然村里缺少合适
的年轻人，但有一群精力充沛的“广场舞阿姨”，何不让她们试试？
说干就干！一到晚上，窦慧便和志愿者一起上门发动宣传，还自告
奋勇当起了“塘渚马灯队”队长，安排老师授课，组织阿姨们排
练，大伙的劲头可高了。

如今，马灯舞已经成为逢年过节当地村民最期待的“保留节
目”，更是在“非遗过大年”表演活动、浙江省第十届龙狮锦标
赛、第六届亚洲舞蹈艺术节等活动中频频亮相，表演队伍也壮大到
30余人。

“现在我们正在推动马灯舞课程走进校园。今年暑假，村里就
在‘春泥计划’中安排了马灯舞课程，小浦镇中心小学也在开学
日开展了‘非遗马灯进校园’活动，让非遗真正‘活’起来，成
为孩子们学得会、玩得来、带得走的精神宝藏。”小浦镇人大主
席高晖说。
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原湖州半导体器件总厂
党委书记、离休干部吕同吉
同志 （享受县处级政治、生
活待遇） 因病医治无效，于
2023 年 10 月 5 日在湖州逝
世，享年96岁。

吕同吉同志生于1928年
7月，山东费县人，1945年7
月参加革命工作，1946年 1
月加入中国共产党。历任蒙
山县委受训学员、县委通信
员，诸满区委通信员、区委

宣传干事，华东党校学员，
原湖州市人民政府民政科、
人事科科员，吴兴电气公司
科长，湖州花纱布公司经
理，市工商科科长，永昌丝
织厂厂长，市钢铁指挥部科
长，湖州砖瓦厂厂长、石灰
厂总支书记、轴承厂书记、
五金公司书记、电子元件厂
书记，湖州半导体器件总厂
党委书记。1989年12月离职
休养。

吕同吉同志逝世

记者 王洁涵

本报讯 由市图书馆主办的
“湖州撤地建市40周年”微书
展，日前在该馆古籍与地方文
献中心开展，展陈反映了湖州
40年来历史变迁与快速发展的
相关书籍。

开展以来，许多市民读
者闻讯而来，仔细翻阅珍贵
的文献资料，认真品读展陈
书籍，回顾湖州撤地建市以
来的一个个值得铭记的历史
瞬间，一幕幕触及心底的动
人场景。

今年是全面贯彻落实党的
二十大精神的开局之年，是

“八八战略”实施20周年，也是
湖州撤地建市40周年。

“通过主题微书展的形式来
进行阅读推广，包括湖城老照
片、方志、经济统计资料、文
史资料等地方文献，向市民读
者全面展示湖州撤地建市40年
来经济社会发生的历史巨变和
辉煌成就，持续推进‘八八战
略’走深走实。”市图书馆古
籍与地方文献中心相关负责人
介绍。

据了解，该微书展将持续至
12月29日，开放时间为每周二
至周日 8 时 30 分至 11 时 30
分、13时 30分至 17 时（国定
节假日除外）。

“湖州撤地建市40周年”
微 书 展 开 展

记者 董 梁

本报讯 由市交通运输局、市
港航管理中心、市交通运输行政执
法队等组成的联合验收组，近日对
全市样板示范码头进行了现场验
收，湖州上港国际港务有限公司码
头、湖州上建华煜混凝土有限公
司码头、浙江金投能源有限公司
码头等7座示范样板码头顺利通过
核验。

“样板示范码头创建是全市码头
分类整治的重要一环。今年4月开
始，第一批散货、件杂货、危货、
集装箱、客运5类共7座样板码头

启动创建，各码头结合实际情
况，分别编制了创建标准和提升
设计方案，积极主动实施提升工
作，码头整体环境和便民硬件设
施得到全面提升。”市港航管理中
心介绍。

码头换新颜，擦亮生态绿。眼
下，在湖州上建华煜混凝土有限公
司码头，相关设施都已配置到位，
新安装的岸电设施不仅颜值大大提
升，功能也更加完善，为船只用电
提供了极大便利。

在湖州上港码头，新建的“小
牛秤”（船舶固体废物接收设施），
可以自动称量垃圾重量，为船户垃

圾上岸提供便捷服务。船户老李
说：“现在湖州的码头、水上服务区
真不错，各项针对船民的好服务有
目共睹。”

今年以来，我市港航部门全力
推进全市码头整治工作，关停取缔
一批老、小、散营运码头，水上服
务区实现区县全覆盖。下一步，全
市码头将学习借鉴样板码头创建的
成功经验，结合码头实际，在完善
环保等设施基础上，实施“美化、
绿化、亮化、文化”等举措，全面
提升码头整体环境氛围。服务区也
将持续升级项目功能，优化政务服
务环境。

码头换新颜 擦亮生态绿

▲▲（上接第1版）

来到湖州，落地湖州，扎根湖
州。瑞晨环保落地后，我们持续提
供着各类服务，持续推动企业茁壮
成长。去年，瑞晨环保在科创板成
功上市了，他们将募集来的资金投

入进一步的生产。
企业的副总经理陆银华，如今

也是我的朋友，他说，资金到位后
也没有犹豫，首先想到的就是园
区，就直接选择扩大产能，毕竟这
么多年，大家都看在眼里。

我觉得，做招商这项工作，一方

面要做好“热脸贴冷屁股”的心理准
备；一方面也要和交朋友一样，以诚
待人，不是不来投资就不再联系，也
不是投资完了就不管了。也正因如
此，如今的湖州，才引来了越来越多
的“金凤凰”。

（记者 张翔 整理）

一张纸条引来“金凤凰”


